



# CRISE HUMANITAIRE AU MOYEN-ORIENT

MISE À JOUR AUX DONATEURS - 1 AN

# UNE AIDE CONTRE VENTS ET MARÉES

**Malgré des difficultés considérables, votre soutien permet de venir en aide aux personnes dans le besoin.**

Les conflits en cours au Moyen-Orient touchent des millions de personnes et engendrent des souffrances inimaginables, ce qui ne fait qu'exacerber les crises humanitaires à grande échelle déjà complexes et persistantes dans la région.

L'ampleur de la violence et de la destruction est difficile à comprendre. Rares sont ceux qui ont été épargnés par la mort d'êtres chers, le déplacement de leurs maisons et de leurs communautés, ou la lutte permanente pour répondre aux nécessités de la vie. La peur constante de la prochaine attaque fait en sorte que les civils vivent dans un état perpétuel d'incertitude, avec peu d'endroits sécuritaires où se rendre.

Le personnel du Mouvement de la Croix-Rouge et du Croissant-Rouge au Moyen-Orient travaille jour et nuit, souvent dans des conditions très dangereuses, pour apporter une assistance vitale aux personnes touchées par les hostilités. Vingt-sept employés et bénévoles ont été tragiquement tués alors qu'ils menaient leur action humanitaire à Gaza, en Cisjordanie et en Israël, et de nombreux autres ont été blessés. Il s'agit d'une perte inacceptable pour les populations touchées et pour notre réseau d'intervenants humanitaires dans le monde entier.

**Les civils - y compris les femmes et les enfants, les personnes âgées, les blessés et les malades - continuent de payer le plus lourd tribut, physiquement et mentalement.**

Nous continuons à nous coordonner avec nos partenaires du Mouvement international de la Croix-Rouge et du Croissant-Rouge au fur et à mesure que les besoins se manifestent dans la région.

La Croix-Rouge canadienne tient à remercier les généreux particuliers, entreprises et organisations qui ont versé 8,6 millions de dollars au *Fonds de secours : Crise humanitaire au Moyen-Orient* en date du 30 septembre 2024. En tant que membre du Mouvement de la Croix-Rouge et du Croissant-Rouge, la Croix-Rouge canadienne continue de soutenir les efforts infatigables du Mouvement pour répondre aux besoins changeants des personnes dont les foyers, les moyens de subsistance et l'accès aux services essentiels sont gravement touchés par le conflit, et elle s'engage à aider à répondre aux besoins humanitaires dans les mois et les années à venir.

Malgré des défis constants et accablants, votre soutien permet d'atteindre les personnes dans le besoin. Continuez à lire ce qui suit pour mieux comprendre comment vous participez à un effort concerté visant à relever ces immenses défis et à apporter l'aide là où elle est nécessaire.

La Croix-Rouge canadienne soutient depuis longtemps le travail des sociétés nationales de la région du Moyen-Orient, notamment le Magen David Adom (la Société nationale israélienne), le Croissant-Rouge palestinien et la Croix-Rouge libanaise. La Croix-Rouge canadienne continue de soutenir ses partenaires du Mouvement de la Croix-Rouge et du Croissant-Rouge afin de fournir une aide humanitaire aux personnes touchées par la crise, en mobilisant des fonds, du personnel et des fournitures. **Les fonds ont permis de soutenir :**

**La Croix-Rouge libanaise**

**Magen David Adom**

**Le Croissant-Rouge palestinien**

**Le Croissant-Rouge égyptien**

*(par l'intermédiaire de la Fédération internationale des sociétés de la Croix-Rouge et du Croissant-Rouge)*

**Le Comité international de la Croix-Rouge**

**La Fédération internationale des sociétés de la Croix-Rouge et du Croissant-Rouge**

**MERCI de votre compassion envers les personnes touchées par cette crise.**



Plus de 1,9 million de personnes dans la bande de Gaza ont été forcées de quitter leurs maisons ; un grand nombre d'entre elles ont été déplacées à plusieurs reprises. On estime que plus de 90 % de la population dépend de l'aide humanitaire.

Crédit : CICR

# UNE RÉPONSE COORDONNÉE AU NIVEAU RÉGIONAL



**Octobre 2023-Octobre 2024**

Dans toute la région, les Sociétés nationales de la Croix-Rouge et du Croissant-Rouge s'efforcent de soulager les souffrances. **Voici quelques-unes des actions qu'elles mènent auprès des personnes dans le besoin.**



Le Comité international de la Croix-Rouge a facilité la libération, le transfert et le retour dans leurs familles de **109 otages de Gaza** et de **154 détenus palestiniens** des lieux de détention israéliens.



## CROISSANT ROUGE ÉGYPTIEN

Le Croissant-Rouge égyptien soutient la coordination de l'ensemble de l'aide humanitaire qui arrive en Égypte et a considérablement renforcé ses capacités logistiques pour faciliter l'augmentation de l'activité.



**Actuellement, elle est la seule organisation humanitaire** à avoir accès au port d'Al-Arish et au poste-frontière de Rafah. Cependant, le poste-frontière de Rafah étant fermé depuis le 7 mai 2024, l'aide cruciale ne se rend pas à Gaza.



**Des douzaines de points de services humanitaires** ont été mis en place pour les personnes arrivant de Gaza et les camionneurs transportant l'aide humanitaire, afin de garantir l'accès à l'eau, à la nourriture et aux articles d'hygiène, ainsi qu'aux soins de santé et à l'aide psychosociale.

## CROIX-ROUGE LIBANAISE\*

La Croix-Rouge libanaise est l'organisation humanitaire la plus largement acceptée au Liban, avec 12 000 bénévoles dans tout le pays. Depuis octobre 2023, la Croix-Rouge libanaise apporte son soutien aux personnes vivant dans les zones touchées par le conflit.



**5 500 missions d'ambulance** fournissant des soins médicaux d'urgence et le transport de patients.



**Distribution de 200 000 articles de première nécessité**, notamment des couvertures, des matelas, de l'eau potable et des repas prêts à consommer.



**120 000 personnes** ont bénéficié de services médicaux dans tout le pays, fournissant des consultations et des médicaments aux personnes déplacées à l'intérieur du pays.

*\*La Croix-Rouge canadienne soutient le travail de la Croix-Rouge libanaise par le biais du **Fonds de secours : Crise humanitaire au Moyen-Orient** et du **Fonds de secours : Besoins humanitaires au Liban**.*



Credit : IFRC/Lama Chidiac



**27 employés et bénévoles ont perdu la vie** alors qu'ils menaient des actions humanitaires pour la Croix-Rouge et le Croissant-Rouge à Gaza, en Cisjordanie et en Israël.

## MAGEN DAVID ADOM (SOCIÉTÉ NATIONALE ISRAËLIENNE)

Le Magen David Adom est le service national d'urgence médicale d'Israël. Il compte 3 000 employés et 30 000 bénévoles dans tout le pays.

**1 million d'appels d'urgence** ayant donné lieu à des soins et à une assistance médicale qui ont permis de sauver des vies.

**500 000 personnes** ont reçu une formation à la réanimation cardiopulmonaire et au secourisme et RCR.

**450 équipes communautaires d'intervention d'urgence** équipées pour intervenir dans les zones reculées.



Credit : Magen David Adom

## SOCIÉTÉ DU CROISSANT-ROUGE PALESTINIEN

Le Croissant-Rouge palestinien, qui opère à la fois à Gaza et en Cisjordanie, compte plus de 1 500 employés et bénévoles qui risquent leur vie chaque jour pour apporter de l'aide.

**Distribution de 1,6 million d'articles de secours d'urgence**, notamment des boîtes de nourriture, des trousseaux d'hygiène, des couvertures, des matelas et des tentes.

**100 000 personnes** ont bénéficié d'une assistance médicale d'urgence grâce aux ambulances et aux centres de santé.

**100 000 personnes** bénéficient de services de soutien psychosocial.



Credit : SCRP

## CROISSANT-ROUGE ARABE SYRIEN

Lors de l'escalade du conflit au Liban, de nombreuses personnes se sont réfugiées en Syrie. Le Croissant-Rouge arabe syrien a apporté son soutien aux personnes fuyant la violence dans les points d'assistance humanitaire situés aux principaux postes-frontières.

**Des dizaines de milliers de personnes** ont reçu du soutien.

**319 000 articles de secours ont été distribués**, tels que de la nourriture, des couvertures et des matelas.

**L'aide fournie comprend également un soutien psychosocial**, des soins médicaux d'urgence et de l'eau potable.



Credit : SARCS



Crédit : Magen David Adom

# SAUVER LA VIE D'UNE JEUNE FILLE COURAGEUSE EN ISRAËL

**Compassion et courage dans un moment critique**

**Yarin est un secouriste du Magen David Adom (MDA) basé à Jérusalem.** Il a aidé à sauver la vie de Ofek, 6 ans, avec sa collègue Gali, le 7 octobre 2023.

*« Nous étions dans la région d'Ofakim et nous avons soigné un bon nombre de blessés », raconte Yarin. À un moment donné, nous avons été appelés à un poste-frontière... nous étions seuls pendant les premières minutes, puis un véhicule militaire est arrivé avec des soldats. La porte arrière s'est ouverte et nous avons vu Ofek avec une blessure par balle à la jambe et un garrot. Nous avons rapidement constaté que la situation était critique. »*

Ofek a perdu beaucoup de sang, mais elle était très calme, elle ne pleurait pas du tout.

L'équipe de Yarin a contacté son centre MDA pour demander une évacuation par hélicoptère, et elle a été transportée immédiatement à l'hôpital.

Un mois plus tard, Yarin et Gali ont pu retrouver Ofek, soulagés de la voir debout sur ses deux pieds. Ils lui ont apporté une licorne en peluche sur laquelle était écrit : « À Ofek, l'héroïne, avec beaucoup d'amour, Gali et Yarin de MDA. »



Crédit : Olav A. Saitbones / Croix-Rouge norvégienne

# L'ESPOIR AU MILIEU DES DÉCOMBRES

## à l'hôpital mobile du CICR

Depuis mai 2024, l'hôpital mobile du Comité international de la Croix-Rouge (CICR) à Rafah, dans la bande de Gaza, opère 24 heures sur 24 pour soigner les personnes dans le besoin - traiter les blessures, fournir des soins de santé mentale et aider à mettre des bébés au monde.

La Croix-Rouge canadienne soutient le fonctionnement de l'hôpital mobile, en collaboration avec le CICR et plusieurs autres sociétés nationales de la Croix-Rouge. Grâce à votre soutien, cet établissement est équipé de matériel chirurgical essentiel, de médicaments, d'outils de diagnostic et de matériel de désinfection, tous indispensables dans un contexte où l'accès aux fournitures essentielles est rare et où le flux de ressources supplémentaires à destination de Gaza est limité.

Crédit : Olav A. Saitbones / Croix-Rouge norvégienne



### Rencontre avec bébé Nous

Si les patients et les équipes médicales de la Croix-Rouge travaillant à l'hôpital mobile du CICR traversent de nombreux moments difficiles, il y a aussi des moments d'espoir et de joie, comme la naissance d'un nouveau-né.

Bébé Nous, qui pèse 1,5 kg, est l'un des 168 bébés nés à l'hôpital mobile. Chaque bébé est un testament de la résilience de la vie, même dans les circonstances les plus difficiles. Eman et Daif, les parents de Nous, ont pu présenter leur famille à leur nouveau-né pour la première fois à l'hôpital mobile - un moment précieux à chérir, surtout lorsque des instants comme celui-ci se font rares.

Votre soutien continue à appuyer ces services essentiels, apportant des soins et de l'espoir à des familles comme celle de Nous.



### L'hôpital mobile du CICR en bref

**Ouverture :** Mai 2024

**Lieu :** Rafah, Gaza

**Capacité :** 60 lits, 200 patients par jour

**Départements :** Chirurgie, maternité et néonatalogie, pédiatrie, urgences

**Personnel :** 230 employés locaux et internationaux

### Votre impact

**Visites de patients :** 29 950

**Naissances :** 168

**Chirurgies réalisées :** 1 444

*En date du 28 septembre 2024*



Credit : CICR

# GUÉRIR LES BLESSURES PSYCHOLOGIQUES À GAZA

## Un père passe de l'angoisse à l'action

Mustafa vit à Khan Younis avec ses quatre enfants. Il a commencé à travailler bénévolement pour le Croissant-Rouge palestinien peu après l'escalade des hostilités en octobre 2023, en apportant des premiers soins psychologiques aux personnes blessées et à leurs familles.

En tant que membre de l'équipe stationnée à l'hôpital mobile du CICR à Rafah, Mustafa fournit des premiers soins psychologiques aux patients, à leurs familles et au personnel, afin de les aider à surmonter les événements profondément traumatisants qu'ils ont endurés et dont ils ont été témoins. Son équipe guide également les patients vers l'endroit où ils doivent se trouver dans l'hôpital et aide parfois à leur transfert vers d'autres hôpitaux. Alors que les effets de cette crise se feront sentir pendant des décennies, les services de santé mentale sont indispensables pour aider les gens à faire face à la situation dans le futur proche.

Mustafa est lui-même profondément affecté par le conflit. Sa maison est gravement endommagée. Néanmoins, il continue d'aider des personnes encore plus démunies jour après jour.

---

*« Les maisons sont des manifestations de nos rêves, de nos souvenirs et de notre travail acharné. Chaque coin de la maison contient un souvenir. Même si ma maison est endommagée et inhabitable, je veux y demeurer et faire revivre mes rêves et mes souvenirs. »*

- Mustafa, prestataire de services de premiers secours psychologiques, Croissant-Rouge palestinien

---

# LES BÉNÉVOLES S'EFFORCENT D'ACHEMINER L'AIDE À GAZA

Les camions sont alignés à perte de vue. La plate-forme logistique déborde d'activités, les bénévoles travaillant jour et nuit pour recevoir, suivre, trier et transporter, lorsqu'ils le peuvent, l'aide humanitaire qui fait cruellement défaut de l'autre côté de la frontière.

Le Croissant-Rouge égyptien coordonne l'ensemble de l'aide humanitaire qui a pu être acheminée à Gaza par le poste-frontière de Rafah. Il s'agit d'une opération d'une ampleur et d'une complexité considérables.

Grâce à vous, la Croix-Rouge canadienne a apporté un soutien financier au Croissant-Rouge égyptien pour l'aider à renforcer ses capacités logistiques.

Kelsey Lemon, vice-présidente de la Croix-Rouge canadienne chargée de la coopération internationale, a visité le centre d'Al-Arish pour en apprendre davantage sur l'intervention et sur la manière dont les bénévoles soutiennent ce travail vital.

« Les bénévoles sont au cœur de l'action du Mouvement de la Croix-Rouge et du Croissant-Rouge », explique Kelsey. « Au cours de mon voyage, j'ai rencontré à maintes reprises des bénévoles très motivés à aider leurs voisins à Gaza. »

« Les bénévoles n'ont jamais cessé de donner de leur cœur », déclare le docteur Amal Emam, directeur général par intérim du Croissant-Rouge égyptien.



*Kelsey Lemon, vice-présidente de la coopération internationale (à droite sur la photo), s'entretient avec Lotfy Gheith, chef des opérations du Croissant-Rouge égyptien, dans l'entrepôt logistique du Croissant-Rouge égyptien.*

Grâce à votre soutien, ces bénévoles dévoués peuvent poursuivre leur tâche difficile, qui consiste à acheminer l'aide aux personnes les plus démunies, en se heurtant à d'immenses difficultés telles que la fermeture des frontières, les restrictions ou d'autres obstacles qui entravent leur mission humanitaire. Le poste-frontière de Rafah est fermé depuis le 7 mai 2024, ce qui empêche l'acheminement de cette aide cruciale vers Gaza.



Credit: SCRP

# LA MENACE IMMINENTE DE LA MALADIE



**En juillet 2024, le premier cas de polio** depuis plus de 20 ans a été confirmé à Gaza, et des rapports font état d'autres cas suspects.

Les organisations humanitaires de Gaza travaillent en collaboration afin de vacciner les enfants contre la polio. Quelques gouttes de vaccin dans la bouche de chaque enfant suffisent à prévenir cette maladie potentiellement mortelle. Le Croissant-Rouge palestinien, en collaboration avec d'autres organisations internationales, a participé à une campagne de 12 jours dans des conditions extrêmement difficiles pour atteindre tous les enfants de moins de 10 ans dans le nord, le centre et le sud de la bande de Gaza. L'hôpital mobile du CICR à Rafah a également été utilisé comme point de vaccination.

Si les campagnes de vaccination sont une mesure appréciée, la situation en matière de santé publique et d'assainissement à Gaza reste désastreuse et, sans accès à l'eau potable et à un système sanitaire adéquat, les civils demeurent exposés au risque de contracter de multiples maladies infectieuses.



Crédit : CICR / Thomas Glass

# MERCI D'AIDER DES FAMILLES COMME CELLE DE SAYED

**Votre générosité permet de venir  
en aide à ceux qui en ont le plus besoin**

Votre compassion a aidé de nombreuses familles dans leur lutte pour survivre alors que les hostilités intenses se poursuivent dans la région. À Gaza, c'est le cas de la famille Al-Marwani.

Lorsque les bombardements ont détruit leur maison à Beit Lahia, dans le nord de la bande de Gaza, Sayed Al-Marwani et sa femme ont emmené leurs trois filles et se sont enfuis à bord de son taxi, en direction du sud, vers la maison de son père à Khan Younis. Celle-ci avait également été bombardée et son père était grièvement blessé. La famille dû se déplacer à nouveau, cette fois à Rafah, mais elle n'a pu trouver de place dans aucun des camps. Le seul choix qui s'offrait à eux était de dormir dans le taxi, dont Sayed était toujours propriétaire.



Sayed et sa famille font partie des milliers de personnes qui ont reçu deux bâches du CICR, qu'il a utilisées comme abri pour sa famille.

Comme tant d'autres pères, Sayed s'efforce de protéger ses enfants et dit qu'il espère un jour quitter Gaza pour pouvoir offrir un avenir serein à ses filles. Pour l'instant, il est reconnaissant du petit peu de confort supplémentaire qu'il peut apporter à sa famille, grâce à vous.

Pour des familles comme celle de Sayed, le Moyen-Orient a connu de nombreux bouleversements au cours de l'année écoulée. Malgré tout, nos partenaires locaux ont pu continuer à travailler 24 heures sur 24, à sauver des vies et à alléger les souffrances. C'est grâce à vous que ce travail essentiel a pu être accompli.

**Nous vous sommes profondément reconnaissants de la  
bienveillance et de la compassion dont vous avez fait preuve  
à l'égard des personnes touchées par cette crise.**

**MERCI.**



Credit: CICR / Amrari Al Neouq



Des dessins d'enfants déplacés à l'intérieur du pays sont accrochés à la clôture de l'hôpital mobile du CICR à Rafah, dans la bande de Gaza. À l'arrière-plan, des bénévoles de l'équipe de santé mentale et de soutien psychosocial du Croissant-Rouge palestinien organisent des activités avec les enfants.

---

*« Nous voulons tous rentrer chez nous »*

dit Alaa, 12 ans.

---

1-800-418-1111 | [Comptezurnous@redcross.ca](mailto:Comptezurnous@redcross.ca) | [croixrouge.ca](http://croixrouge.ca)